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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ESTAS SON LAS CIFRAS SOBRE LA DIFUSIÓN DE LA CONSULTA POPULAR EN 
BC” 
TIJUANA.- El pasado 1° de agosto se llevó a cabo la jornada de la primera Consulta 
Popular dentro del marco legal, organizada por el Instituto Nacional Electoral.  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/642566/estas-son-las-
cifras-sobre-la-difusion-de-la-consulta-popular-en-bc.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
EL ECONOMISTA. 
“LA PRESIDENCIA DE VARGAS EN EL TEPJF YA NO ES VIABLE, DEBE HACERSE A 
UN LADO”: ZALDÍVAR 
El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea, afirmó que la presidencia del magistrado José Luis Vargas Valdez en 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ya no es viable, por 
lo que debe hacerse a un lado para que se retome el canal institucional del organismo 
electoral. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/La-presidencia-de-Vargas-en-el-TEPJF-
ya-no-es-viable-debe-hacerse-a-un-lado-Zaldivar-20210806-0046.html 
  
  
LA JORNADA. 
“MONREAL BUSCA ACTUAR COMO INTERLOCUTOR EN ‘DIFERENDO’ EN EL 
TEPJF” 
Ciudad de México. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo 
Monreal, también coordinador del grupo mayoritario en la Cámara Alta, manifestó 
que el Tribunal Electoral del Poder Judicial Federación se encuentra en una crisis 
institucional provocada por la destitución del presidente de ese órgano y el presidente 
de uno nuevo, “como integrante del Senado y como presidente de la Jucopo estamos 
intentando actuar como amigables componedores o como entes interlocutores de 
buena fe para buscar la solución a este diferendo interno”. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/05/politica/monreal-busca-actuar-
como-interlocutor-en-diferendo-en-el-tepjf/ 
  
  
PROCESO. 
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“LA SCJN NO PUEDE INTERVENIR EN CRISIS DEL TEPJF; LO MEJOR ES QUE 
RENUNCIEN Y TAMBIÉN LOS DEL INE”: AMLO 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en 
señalar que todos los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), deberían renunciar porque fueron designados por dos partidos 
políticos, simulan ser autónomos y carecen de “integridad”.  
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/8/6/la-scjn-no-puede-intervenir-en-
crisis-del-tepjf-lo-mejor-es-que-renuncien-tambien-los-del-ine-amlo-269364.html 
  
  
COLUMNA / EL UNIVERSAL. 
“TEPJF EN LLAMAS, ¿ADELANTO DE LO QUE VIENE EN SEPTIEMBRE?” 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/raul-rodriguez-cortes/tepjf-en-llamas-
adelanto-de-lo-que-viene-en-septiembre 
  
  
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ÁVILA QUERÍA MUNICIPALIZAR EN CAMPAÑA, DICE BONILLA” 

Tijuana. -“Ella siempre me lo pidió, todos los municipios, pero algo pasó”, respondió 
el gobernador Jaime Bonilla Valdez sobre las declaraciones de la gobernadora electa 
Marina del Pilar Ávila Olmeda, que contemplan realizar acciones legales para revertir la 
reforma que municipaliza los organismos del agua potable. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/habla-bonilla-sobre-acciones-de-marina-del-
pilar-para-revertir-municipalizacion-del-agua-baja-california-7048902.html 
  
  
LINDERO NORTE. 
“CALCULA BC RECAUDAR MIL MILLONES DE PESOS DE DUEÑOS DE VEHÍCULOS POR 
VERIFICACIÓN OBLIGATORIA” 

Mexicali.- Con un precio de 540 pesos por unidad automotora, el programa de verificación 
vehicular de Baja California será obligatorio y necesario para renovar las placas de 
circulación en las oficinas de Recaudación de Rentas del Estado.  
https://linderonorte.wpcomstaging.com/2021/08/06/calcula-bc-recaudar-mil-millones-de-
pesos-de-duenos-de-vehiculos-por-verificacion-obligatoria/ 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FISAMEX, EMPRESA MEJOR PAGADA EN BAJA CALIFORNIA” 

Tijuana.- Desde que inició la administración del gobernador Jaime Bonilla Valdez, las 
comisiones del agua le han pagado por concepto de honorarios a la empresa Fisamex 
339 millones 629 mil 612 pesos y las Comisiones del Agua se le adeuda 11 millones 553 mil 
pesos, por los servicios auditorias de consumo comercial de agua potable. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/fisamex-empresa-mejor-pagada-en-baja-
california-7048395.html 
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-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“REDUCEN LA DEUDA DE LA CESPM A 300 MDP” 

MEXICALI, B.C.- La deuda heredada a través de dos créditos para la Comisión Estatal 

de Servicios Públicos de Mexicali (Cespm) ha sido disminuida durante la última administración, por los 
que su representante asegura contar con finanzas sanas. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Reducen-la-deuda-de-la-Cespm-a-
300-mdp-20210806-0002.html 
  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

   
-      MEXICALI 
  
  
RADAR BC. 
“MEXICALI RECHAZA MUNICIPALIZACIÓN DEL AGUA” 
Mexicali. El Ayuntamiento de Mexicali no cuenta con la infraestructura ni con los 
recursos necesarios para tomar asumir la municipalización del servicio de agua 
potable que aprobó el Congreso del Estado, señaló el secretario del Ayuntamiento, 
Manuel Zamora Moreno. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17768/mexicali-rechaza-municipalizacion-del-
agua 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RETRASAN RECOLECCIÓN DE BASURA POR FALLAS MECÁNICAS” 
La falla en el servicio de recolección de basura en la zona urbana y el valle de 
Mexicali es causada por incumplimiento en el mantenimiento de los camiones 
recolectores que la empresa contratada no ha realizado, informó el director de 
Servicios Públicos Municipales, David Castro Urías. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/retrasan-recoleccion-de-basura-por-
fallas-mecanicas-7048992.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“TIJUANA SE SUMA A LA CONTROVERSIA CONTRA LA MUNICIPALIZACIÓN DEL 
AGUA” 
TIJUANA.- Luego de que las Sindicaturas de los Ayuntamientos de Mexicali, Tecate y 
Playas de Rosarito, presentaron controversias constitucionales ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la municipalización de los organismos 
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operadores de agua, el Ayuntamiento de Tijuana se sumó para impedir la entrega 
de las comisiones de agua por parte del Estado a los municipios. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/642508/tijuana-se-suma-a-la-
controversia-contra-la-municipalizacion-del-agua.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“APRUEBAN PROTOCOLO PARA LA PRESENTACIÓN DEL INFORME DE 
GOBIERNO DE KARLA RUIZ” 
Tijuana.- El Cabildo del XXlll Ayuntamiento de Tijuana aprobó por unanimidad el 
protocolo para la presentación del Informe de gobierno de la presidenta municipal, 
Karla Patricia Ruiz Macfarland, a efectuarse el próximo viernes 13 de agosto a las 
17:00 horas, en el Patio Central de Palacio Municipal. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aprueban-protocolo-para-la-
presentacion-del-informe-de-gobierno-de-karla-ruiz-7050513.html 
  
  
EL SOLDE TIJUANA. 
“SITT BUSCA ALCANZAR 60 MIL USUARIOS” 
Tijuana.- A casi cinco años de la puesta en marcha del Sistema Integral de Transporte 
de Tijuana (SITT), el proyecto será “relanzado”, con el fin de alcanzar antes del 31 
de octubre, movilizar a 60 mil pasajeros al día. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sitt-busca-alcanzar-60-mil-usuarios-
7051315.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
EL VIGÍA. 
“INICIAN TRANSFERENCIA DE CESPE A MUNICIPIO” 
Aunque la ‘aprobación’ del Cabildo para la creación de la paramunicipal Agua y 
Saneamiento de Ensenada fue apenas la noche del miércoles, ayer comenzaron los 
trabajos de la transferencia de servicios 
https://www.elvigia.net/general/2021/8/6/inician-transferencia-de-cespe-
municipio-375422.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“PROMOVERÁN JUICIO POLÍTICO CONTRA AYALA POR APROBACIÓN 
‘APÓCRIFA’ DE REFORMA DE AGUA” 
Ensenada, 5 de agosto.- Los ocho regidores que votaron en contra de la creación de 
un  organismo operador del agua en Ensenada, anunciaron que buscarán llevar a 
juicio político al presidente municipal Armando Ayala, debido a que “simuló” una 
sesión en donde se avala la reforma propuesta por Bonilla, luego de que en la 
primera fue rechazada.  
https://jornadabc.com.mx/principales/promoveran-juicio-politico-contra-ayala-por-
aprobacion-apocrifa-de-reforma-de-agua/ 
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FRONTERA. 
“REGIDORES DENUNCIAN PRÁCTICA ANTIDEMOCRÁTICA E ILEGALIDAD EN 
VOTACIÓN DE CABILDO” 
Ensenada, B.C.- Los ocho regidores que votaron en contra de la creación del 
organismo operador del agua, y que constituyen la mayoría en el Cabildo de 
Ensenada, anunciaron una serie de acciones para contener la presunta arbitrariedad 
del Presidente Municipal, Armando Ayala Robles y el atropello a sus derechos.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Regidores-denuncian-practica-
antidemocratica-e-ilegalidad-en-votacion-de-cabildo--20210805-0022.html 
   
  

CONGRESO 

  
  
RADAR BC. 
“DIPUTADOS DEL PAN SE OPONEN A VERIFICACIÓN AMBIENTAL; LA SEÑALAN DE 
RECAUDATORIA” 
MEXICALI. – Luego de darse a conocer que el Gobierno del Estado reabrirá ocho centros de 
verificación vehicular ambiental a partir de septiembre, diputados del Partido Acción 
Nacional (PAN) en el Congreso del Estado se manifestaron en contra de la medida, al 
considerar que solamente tiene fines recaudatorios 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17764/diputados-del-pan-se-oponen-a-verificacion-
ambiental-la-senalan-de-recaudatoria 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FORMALIZAN PREPAS MILITARIZADAS, FUERON APROBADAS POR UNANIMIDAD” 
Por 21 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, la XXIII Legislatura -que concluyó 
su gestión el pasado sábado-, aprobó que las escuelas preparatorias militarizadas sean 
responsabilidad del Instituto Estatal de Investigación y Formación Interdisciplinaria, 
perteneciente a la Fiscalía General del Estado (FGE). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/formalizan-prepas-militarizadas-fueron-
aprobadas-por-unanimidad-7048299.html 
  
  
 

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“NO HAY MARCHA ATRÁS” DICE DELEGADO FEDERAL A GASERAS EN BC 
No habrá marcha atrás en el tema de la regulación de precios del gas LP, aseguró el 
delegado único federal Alejandro Ruiz Uribe, a las empresas gaseras que existen en 
Baja California.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/No-hay-marcha-atras-dice-delegado-
federal-a-gaseras-en-BC-20210805-0028.html 
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SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DISMINUYE NÚMERO DE POBRES EN BAJA CALIFORNIA, SEGÚN REPORTE DE 
CONEVAL” 
Tijuana.-El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 
reportó una disminución en el número de personas en situación de pobreza en Baja California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/disminuye-numero-de-pobres-en-baja-
california-segun-reporte-de-coneval-7048359.html 
   

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MÁS DEL 85% DE TRABAJADORES EN MAQUILADORAS ESTÁN VACUNADOS”: 
INDEX MEXICALI 
Más del 85% de los trabajadores de la industria maquiladora y de exportación han 
recibido ya la vacuna contra la Covid-19, indicó el presidente de la Asociación de 
Maquiladoras (Index) Mexicali, Joaquín Jiménez Arriaga.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mas-del-85-de-trabajadores-en-
maquiladoras-estan-vacunados-Index-Mexicali-20210805-0026.html 
  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“UABC SE ENCUENTRA LISTA PARA EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES” 
La Universidad Autónoma de Baja California se encuentra lista para este próximo regreso a 
clases presenciales, según informes del Coordinador de Servicios Estudiantiles y Gestión 
Escolar de la institución. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/UABC-se-encuentra-lista-para-el-regreso-
a-clases-presenciales-20210805-0029.html 
  

   
SALUD. 
  
  
FRONTERA. 
“ALERTAN A PADRES POR USO DE INTERNET DE LOS MENORES” 
Tijuana, BC.- Al incrementar el uso de los dispositivos electrónicos entre los menores de edad 
por la pandemia, es importante la supervisión de los padres de familia ya que ahora los 
depredadores sexuales atacan desde las redes sociales. 
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https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Alertan-a-padres-por-uso-de-internet-de-los-
menores-20210806-0003.html 
  

   
  

MIGRANTES. 
   

-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PERSONAS SIN HOGAR HABITAN CAMPAMENTO” 
Tijuana.- El campamento de centroamericanos y mexicanos que se ubica en el cruce 
fronterizo de El Chaparral ya no alberga solamente a migrantes, sino también a 
personas en situación de calle de la ciudad, señaló José Luis Pérez Canchola, director 
Municipal de Atención al Migrante. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/personas-sin-hogar-habitan-campamento-
7051364.html 
  

  
  

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
ZETA. 
“ARTURO ZALDÍVAR NO BUSCARÁ AMPLIACIÓN DE MANDATO EN SCJN; CONCLUIRÁ 
MANDATO EN DICIEMBRE DE 2022, AFIRMA” 
El ministro Arturo Zaldívar lelo de Larrea, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), informó, este viernes 6 de agosto, 
que no habrá extensión en su mandato por dos años más. 
https://zetatijuana.com/2021/08/arturo-zaldivar-no-buscara-ampliacion-de-mandato-en-
scjn-concluira-mandato-en-diciembre-de-2022-afirma/ 
  
  
ZETA. 
“LOS OTROS MINISTROS DE LA SCJN ‘NO QUIEREN’ A ARTURO ZALDÍVAR LELO DE 
LARREA, ACUSA AMLO” 
Andrés Manuel López Obrador señaló, éste viernes 6 de agosto, que el ministro Arturo 
Zaldívar lelo de Larrea, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y 
del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), no tiene facultad legal para intervenir en el 
conflicto que existe en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
https://zetatijuana.com/2021/08/los-otros-ministros-de-la-scjn-no-quieren-a-arturo-
zaldivar-lelo-de-larrea-acusa-amlo/ 
  
  
LA CRÓNICA. 
“AUMENTA POBREZA 7.3%”: CONEVAL 
Ciudad de México.- En lo que va de este gobierno federal, tres millones 800 mil mexicanos 
pasaron a ser pobres; de ese universo, 55% pasó a ser extremadamente pobre. 
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https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Aumenta-pobreza-7.3-Coneval-20210806-
0005.html 
  
   

  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“LA TENSIÓN ENTRE MARINA Y BONILLA SUBE DE TONO” 

TIJUANA BC 5 DE AGOSTO 2021 (AFN). – Lo que hasta hace unos días parecía una “guerra 
sorda” entre los gobernadores electo y saliente de Baja California, Marina del Pilar Ávila 
Olmeda y Jaime Bonilla Valdez, ha salido a la luz pública, después de que la mexicalense, 
en una entrevista con medios dentro del Congreso local, en resumidas palabras dijo a los 
reporteros que en su gobierno no sería recontratada FISAMEX, y que los cobros por concepto 
de agua y drenaje serían “justos y adecuados”, al margen de que, aseguró, no contrataría a 
ninguno de los actuales funcionarios de la 
administración. http://www.afntijuana.info/afn_politico/120369_afn_politico_la_tension_e
ntre_marina_y_bonilla_sube_de_tono 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
TRIGUEROS CON GUERRERO… ENSENADA… EL REPROCHE… 

  
¿Y qué pasó en Ensenada? La sesión de cabildo de Ensenada que preside el alcalde 
ARMANDO AYALA ROBLES, pues nomás no le era favorable, ya que no le daban las cuentas 
para lograr la aprobación de la municipalización de la Comisión Estatal de Servicios Públicos 
de Ensenada (CESPE). Y es que la sesión fue interrumpida en más de una ocasión, pues hasta 
los morenistas estaban en contra de esta medida. Y es que según nos comentan, tras someter 
a votación la creación de la paramunicipal del agua y ser votado en contra por 8 de los 15 
ediles que constituyen la mayoría, minutos después AYALA ROBLES simuló una nueva sesión, 
a la cual -aseguraron- llamó únicamente de forma oportuna a los siete regidores que habían 
votado a favor en la primera sesión, dejando sin posibilidad a la mayoría de los regidores 
para refrendar su rechazo a la propuesta anteriormente votada. 
Los regidores de Morena que votaron en contra señalaron que éste actuó de manera 
arbitraria, en un atropello a la democracia, pasando por alto la voluntad de la mayoría y 
traicionando los principios rectores de su partido de no mentir, no robar y no traicionar. 
Manifestaron que como representantes populares habrán de agotar todas las instancias 
legales para salvaguardar la voluntad de la mayoría en el cabildo y los derechos de los 
regidores y como primera acción promoverán juicio político contra AYALA ROBLES ante el 
Congreso local, así como las acciones legales que conforme a Derecho sean procedentes para 
contener la alarmante arbitrariedad del alcalde. 
ADOLFO MUÑOZ BENÍTEZ, BRENDA VALENZUELA TORTOLEDO, CARMEN SALAZAR GUERRA, 
CARMEN ELIZABETH JIMÉNEZ GARCÍA, DIEGO LARA ARREGUI, MARISOL SÁNCHEZ GARCÍA, 
RAÚL VERA RODRÍGUEZ y YOLANDA NAVARRO CABALLERO aseguraron no estar en contra 
de la municipalización del agua, sino de toda práctica que atente contra el bienestar de los 
ensenadenses. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7051230.html 
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ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
TRAS DOS PLAZAS… AGUA FRÍA… 

  
Como un auténtico balde de agua fría cayó para algunos integrantes del Cabildo de 
Rosarito, que el Síndico procurador, José Luis Zazueta, haya presentado junto con sus 
homólogos de Mexicali y Tecate, una controversia constitucional ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, para dar reversa a la municipalización del agua. 
Por eso, comentan que hoy viernes se realizará una Sesión Extraordinaria de Cabildo para 
reprocharle, por decir lo menos, el que haya tomado esa acción sin la aprobación del cuerpo 
colegiado, pues muchos de ellos se dijeron sorprendidos cuando se enteraron de la noticia y 
por supuesto, pusieron el grito en el cielo y a sus abogados a trabajar. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/zona-sismica-20210806-0005.html 
  
  
EL RADIADOR / RADAR BC. 
SERÁ NIÑO Y SE LLAMARÁ ANDRÉS MANUEL… LARGA CHARLA… PES VS PES… PAN VS 
PAN… JORNADA PARA LA CORRUPCIÓN… 

  
No cabe duda que la gobernadora electa, Marina del Pilar Ávila Olmeda tiene más oposición 
dentro de su partido que fuera de él, esto luego de que el gobernador del Estado, Jaime 
Bonilla Valdez le diera un par de madruguetes con la intención de seguir gobernando cuando 
termine su periodo. 
Marina puso un tibio hasta aquí al declarar estar en contra de las formas en la que se decretó 
la municipalización de las comisiones del agua, y aseguró que no existía rompimiento, falso. 
Al día siguiente, el Secretario General de Gobierno, Amador Rodríguez Lozano reviró y en 
lugar de calmar las aguas expuso “Nosotros no tenemos nada que explicarle, salvo al pueblo 
de Baja California”. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17769/el-radiador-sera-nino-y-se-llamara-andres-
manuel 
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